



PROYECTO DE DECLARACIÓN
LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE
RÍOS

DECLARA su adhesión a los actos conmemorativos de la fecha 3 de junio día del “Ni Una Menos” en referencia a la primera marcha masiva realizada en 2015 en distintos puntos del país, motivada por el femicidio de Chiara Páez, una adolescente de 14 años que estaba embarazada y que fue asesinada por su pareja.

De Forma.-

AUTORA

Silvia del Carmen Moreno.

CO AUTORES

Arrozogaray Lorena, Ávila Mariel, Cora Stefania , Kramer José, Stratta Laura.



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Este lunes 3 de junio se cumplen nueve años de la primera marcha de Ni Una Menos, el movimiento feminista que nació en 2015 como una expresión de repudio ante el femicidio de Chiara Páez en la provincia de Santa Fe.

En el transcurso de estas décadas, diferentes grupos y espacios feministas heterogéneos contribuyeron a la visibilidad pública de prácticas históricamente consideradas privadas (politizando lo personal), la modificación de creencias arcaicas instituidas en el imaginario social, la elaboración de un vocabulario específico sobre la base de las necesidades de las mujeres y la ampliación de dichos discursos hacia nuevos públicos. Respecto de la problemática de violencia contra las mujeres, se puede afirmar entonces que los grupos feministas y el movimiento de mujeres se constituyeron de modo paulatino como un contrapúblico de carácter dual (FRASER, Nancy, 1993) con autoridad discursiva en la escena pública, alimentado por la producción feminista académica y acompañado por la difusión de periodistas sensibles a temas de género. (LAUDANO, Claudia, 2010)

“La manifestación simultánea de 400.000 personas en, al menos, 240 localidades argentinas para cuestionar los femicidios y la violencia hacia mujeres y jóvenes el 3 de junio de 2015 bajo la consigna Ni Una Menos fue resultado de una convocatoria multimediática y multisectorial, articulada en torno a una demanda histórica del feminismo y el movimiento de mujeres del país” (LAUDANO, Claudia, 2015).

En este marco todos los 3 de junio Organizaciones feministas se reúnen para continuar la lucha contra la violencia machista. Poniendo el cuerpo, palabra, banderas y carteles para decir que la violencia machista mata y no sólo en su grado



extremo sino en la cotidianeidad de miles de mujeres y disidencias cuando nos coarta libertades, participación política, pública y social.

En nuestra provincia Activistas de la Multisectorial de los Derechos Humanos organizaron la movilización para visibilizar el día “Ni Una Menos” que tendrá lugar el lunes 3 de junio frente a Casa de Gobierno en Paraná, concentrando a las 16 horas en la Plaza de Mayo para salir a Casa de Gobierno. Allí va a haber números artísticos, expresiones culturales y diferentes formas de estar en la marcha. Como así también actividades en distintas localidades de la provincia.

Desde el Observatorio se informa que desde el 2015 hasta la fecha (2024) son más de 2544 femicidios y en más del 60% de esos casos son perpetrados por parejas y exparejas y ocurren en el lugar. Durante el 2024 son 93 feminicidios y cuatro crímenes de odio, en donde se incluye el lesbicidio de Barracas.

Este año la marcha se realizará en un contexto de retrocesos, de aumento de los discursos de odio, donde las cifras de feminicidio no bajan y el gobierno solo avanza en el vaciamiento de las políticas orientadas a prevenir, atender y proteger a mujeres y diversidades en situación de violencia.

El dramático panorama lo brinda un monitoreo con referentes de áreas de género de distintas jurisdicciones del país realizado por el Equipo Latinoamericano de Justicia y Género (ELA). El informe también advierte que ya se observan efectos negativos, entre ellos, mujeres que no quieren denunciar a su pareja violenta por falta de recursos en un contexto de creciente pobreza y profundización de la crisis económica y se ven obligadas a continuar o regresar con el agresor, con el riesgo que eso implica para su integridad.

La preocupación por el vaciamiento de las políticas a nivel nacional contra la violencia de género la comparten otras organizaciones que trabajan en la temática. Desde Amnistía Internacional (AI) también observan “con profunda preocupación un



retroceso en las políticas públicas orientadas a combatir y prevenir las violencias machistas”. A este diagnóstico “se suma el aumento de discursos de odio y desinformación promovidos por autoridades nacionales. Cuando la violencia proviene de las máximas autoridades de un país, la asimetría es mayor y se potencian”, expresó en nota de Página 12 Mariela Belsky, directora ejecutiva de AI en Argentina.

Este lunes 3 de junio algunos de los ejes de la convocatoria serán:

- NO a la Ley Bases, NO al DNU , políticas que aumentan la pobreza, el enriquecimiento de las corporaciones y la pérdida de la soberanía nacional.
- Exigir justicia por Pamela, Andrea y Roxana y Sofía que continúa con vida. El triple lesbicidio de Barracas condensa el odio y la precariedad. Los discursos de odio instalados desde el Gobierno aumentan los femicidios y la violencia.
- Convocar a salir a las calles para levantar la voz contra la crueldad de un Gobierno que no entrega alimentos a los comedores populares, contra los despidos, el desmantelamiento de empresas públicas y el saqueo de recursos de nuestro país.

Por lo expuesto solicitamos a nuestros pares que acompañen la presente declaración de adhesión a los actos conmemorativos de este lunes 3 de Junio a la marcha “**Ni Una Menos**” entendiendo que **NO ES LIBERTAD ES ODIO**.